
令和２年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№1）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

［　一般質問　］  

１　山本　篤史　議員 【一問一答】

1 散居景観モデル事業について

（１）　取り組む地域が少なかった要因について 建設水道部長

（２）　要件見直しによる取り組み地域の増加見込みについて 建設水道部長

2 コロナを踏まえた学校運営について

（１）　マスクを使用することによる熱中症リスクについて 教育長

（２）　夏休み期間の設定の考え方について 教育長

（３）　休校になる場合の目安や基準について 教育長

3 高速通信網の整備について

（１）　通信サービスに格差が生じていることについて 企画総務部長

（２）　未整備地域の早期の整備について 市長

4 進化する自治体サービスについて

（１）　キャッシュレス決済の導入について 企画総務部長

２　堺　武夫　議員 【一問一答】

1 持続可能な自治体経営について

（１）　本市の出生数は、平成３０年度２９３人、３１年度２９１人。合計特殊

　　　 出生率平成２９年１．５３、３０年は１．２３で１９年以降の最低値で、

　　　 ２４・２６・２８・２９・３０年は県のそれを、２４・２６・２８・３０年は国の

　　　 それをも下回る。これらの事実を市人口ビジョン・総合戦略等に照ら

　　　 してどのように分析し、どのように市民に説明するのか。 企画総務部長

（２）　合計特殊出生率、出生数からみて人口目標は妥当か。 企画総務部長

（３）　「低出生率の罠」から抜けるためのあらゆる努力をしつつ、少子化が

　　　 進んでも地域が維持できるよう、「心豊かに縮む」施策の展開を（提言）。 企画総務部長

（４）　２月定例会の提言に、本市には馴染まない面もある。旨の答弁は

　　　 真の自治とは異質である。もしそうであれば、基礎的自治体としての

　　　 行政の基本的な役割をどのように考えるのか。 企画総務部長

（５）　砺波市は全国でも類をみない「地域力の高さ」と自負する要素は

　　　 どのようなものか。 企画総務部長

（６）　サイレント・マジョリティー、普通の市民などには、温かい視線や裾野

 　　　の広い人的支援が必要で、行政側の課題の押しつけや、住民の不安

　　　 を煽るおそれもあるとの認識は対話を重ねると、共に地域を良くする

　　　 共通認識を持つことができ、信頼も生まれる。如何か。 副市長

（７）　将来課題を取りまとめた将来構想・計画を策定している自治振興会

 　　　の状況を尋ねる。 企画総務部長

（８）　全行政区の年齢別（各歳）の実態をどのように見ておられるか。 企画総務部長



令和２年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№2）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

２　堺　武夫　議員 【一問一答】

（９）　地域課題等について全行政区の区長等から個別に書面による意向

　　　 を聴取し、各地域の課題として取りまとめて施策に反映することを

　　　 （提言）。 企画総務部長

（１０）少子化による人口減少社会へ適応していくには、地域コミュニティ

　　　 からの積み上げによる地域政策の形成が極めて重要であり、地域

　　　 力の向上に繋げていく必要がある。市の基本方針を尋ねる。 企画総務部長

（１１）総合計画等は住民福祉の増進を図るため、どのような手続、日程で

　　　 策定する考えか。基本的な方針を尋ねる。 企画総務部長

2 市道の安全管理について

（１）　市道の異常について、包括協定に基づく郵便局から及び住民からの

　　　 情報提供の状況と、その対応結果を、また、関係者の負担とならない

　　　 通報の仕組み構築の検討の結果を尋ねる。 建設水道部長

（２）　主要路線の舗装路面の性状調査結果をどのように分析評価し、どの

　　　 ような舗装管理方針の下に修繕を実施するのか。また、舗装路面の

　　　 性状調査は概ね何年間隔で実施するのか。 建設水道部長

（３）　修繕が必要であると計画した道路は、打ち換え、オーバーレイなどを

　　　 どのように判断して実施するのか。また、この修繕によって何年間

　　　 程度の維持を目指すのか。 建設水道部長

（４）　修繕計画に盛り込まれなかった道路（路線）は、どのように安全かつ

　　　 適切に維持管理するのか。 建設水道部長

（５）　側線表示等も含めた安全施設の最低限度の維持管理をどのように

　　　　実施して行くのか。基本的な方針を尋ねる。 建設水道部長

（６）　各地区自治振興会との協議に当たっては、見直し内容を諮問すること

　　　 なども含め、どのような具体的な手続で進めるのか。 建設水道部長



令和２年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№3）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

３　山田　順子　議員 【一問一答】

1 今後の災害対策と９月に実施予定の砺波市総合防災訓練の充実について

（１）　マイ・タイムラインシートを活用した避難訓練の推進について 企画総務部長

（２）　水害や土砂災害を想定した救助及び避難誘導訓練と水防工法

　　　 の継承について 企画総務部長

（３）　ドラッグストアとの協定に基づく液体ミルク等物資搬送訓練と備蓄

　　　 計画 企画総務部長

（４）　災害に備えてのアレルギー対応食品の備蓄計画について 企画総務部長

（５）　新型コロナウイルス感染症による砺波市総合防災訓練の訓練内容

　　　 について 企画総務部長

2 健康で明るいまちづくりの推進について

（１）　感染症予防マスク着用に伴う熱中症予防対策の指導推進について 福祉市民部長

（２）　外出自粛による高齢者への介護予防と生活支援について 福祉市民部長

（３）　高齢化社会に対応する認知症検診無料化への取組みについて 福祉市民部長

3 鳥獣被害防止対策の今年度の推進計画について

（１）　豚熱（旧名　豚コレラ）に対する今年度の取組みについて 商工農林部長

（２）　道路用グレーチング型侵入防止柵の今年度の設置予定について 商工農林部長

（３）　高齢化社会に向けた電気柵・ワイヤーメッシュ柵等の設置支援計画

商工農林部長

４　開田　哲弘　議員 【分割質問】

1 防災について

（１）　新型コロナウイルス感染症の事例を反映した、避難所運営対策

　　　 について 企画総務部長

（２）　昨年見直された洪水ハザードマップを反映した、「まるごとまちごと

 　　　ハザードマップ」への取組みについて 建設水道部長

2 空き家対策について

（１）　市内の空き家状況について 企画総務部長

（２）　昨年２月に空き家対策特別委員会から提出された「空き家対策に

　　　 関する施策の提言書」に対する取り組み状況とその成果について 企画総務部長

（３）　今年度の取組みについて 企画総務部長

（４）　柳瀬地区では空き家対策に長年取り組み、空き家が減少しているが

　　　 他地区へ展開できないか 企画総務部長

　　　 について



令和２年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№4）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

５　嶋村　信之　議員 【分割質問】

1 GIGAスクール構想の児童生徒一人一台端末整備事業の前倒しの

取組について

（１）　学校のICT環境の現状と課題 教育長

（２）　教員の研修の取組 教育長

（３）　不登校児童生徒の対応 教育長

（４）　特別支援学級の児童生徒の対応 教育長

（５）　家庭における学習等を支援するためのオンライン授業の対応 教育長

（６）　児童生徒のICTを適切・安全に使いこなすことができるようネットリテ

　　　 ラシーなどの情報活用能力を育成 教育長

2 新型コロナウイルス感染症に伴う小中学校の学習支援等について

（１）　学校再開に伴う登下校時の児童生徒の健康管理 教育長

（２）　学校再開等にあたって、「３つの条件が同時に重なる場」を避ける

　　　 ための工夫 教育長

（３）　最終学年の小６と中３の学習支援の取組 教育長

（４）　部活動再開に当たっての対応及びガイドラインの策定 教育長

（５）　３密を配慮する小学校新学習指導要領の「子ども同士が対話など

　　　 を通じて主体的に学びあう授業」を目指す工夫 教育長

（６）　小中学校の臨時休業に伴う授業日数・授業時数確保に係る対応

　　ア　小中学校の夏季休業の短縮に伴う授業の確保 教育長

　　イ　学校行事等の対応 教育長

3 新型コロナウイルス感染症に伴う支援について

（１）　特別定額給付金の支給状況等について 企画総務部長

（２）　県外の大学等に進学している学生への支援 教育委員会事務局長

（３）　新型コロナウイルス地方創生臨時交付金２兆円の上積みの対応 企画総務部長

（４）　砺波総合病院への支援 企画総務部長



令和２年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№5）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

６　桜野　孝也　議員 【分割質問】

1 新型コロナウイルスの影響による児童生徒への対策について

（１）　学習の遅れに対する取組みについて 教育長

（２）　ICTの活用について 教育長

（３）　大会等の中止に対する対応について 教育長

（４）　今後の部活動およびスポーツ少年団活動について 教育長

（５）　学校生活での思い出となる行事の実施について 教育長

2 新型コロナウイルス感染症対策事業における高齢者支援について

（１）　対策事業の周知および申請手続きのサポート支援について 企画総務部長

（２）　相談体制の充実について 福祉市民部長

７　有若　隆　　議員 【一問一答】

1 就職氷河期世代に対する（職員採用・新規就農）支援について

（１）職員採用支援について

　　ア　職員採用の取組み状況について 企画総務部長

　　イ　今後の職員採用計画について 企画総務部長

　　ウ  今後の職員採用方針について 副市長

（２）　新規就農者支援について

　　ア　新規就農者支援の実態について 商工農林部長

　　イ　新規就農者支援に向けた今後の取組みについて 商工農林部長

2 環境に優しい脱炭素社会の実現に向けた取組みについて

（１）　２０５０年CO2排出実質ゼロ宣言について 市長

（２）　再生可能エネルギーの地中熱利用への取組みによる経済効果に

　　　 ついて 教育委員会事務局長

（３）　電気自動車の公用車導入計画について 企画総務部長

（４）　電気自動車用充電スタンドの今後の増設計画について 福祉市民部長

3 安全で安心なまちづくりの高齢運転者対策について

（１）　安全運転サポート車（サポカー）の登録状況について 福祉市民部長

（２）　高齢運転者に対するサポカー購入及び後付け装置設置補助金

　　　 制度の周知について 福祉市民部長

（３）　高齢運転者に対するサポカーの普及推進について 福祉市民部長

（４）　幹線市道のセンターライン・外側線の整備について 建設水道部長



令和２年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№6）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

８　大楠　匡子　議員 【分割質問】

1 女性の社会参加の促進について

（１）　がん患者に対する補正具購入費用助成事業創設について

　　ア　ウイッグ（かつら）と乳房補正具の購入経費の助成について 市長

　　イ　抗がん剤の影響による爪の黒ずみ等のための専用ネイルの助成

　　　　について 福祉市民部長

（２）　出産後の再就職支援策について

　　ア　ママの就活応援プロジェクト事業の拡充について

　　イ　実施時期の見直しについて

2 新型コロナウイルス感染症による砺波市政への影響とその対策について

（１）　砺波総合病院における病院事業への影響等と今後の医療体制の

　　　 強化について 病院長

（２）　今年度の各種事業への影響とその対策について 副市長

（３）　小中学校における影響とその対策について 教育長

（４）　観光イベント等の中止による市内経済への影響とその対策について 副市長

９　境　欣吾　　議員 【分割質問】

1 PCR検査体制について

（１）　十分な検査が行える体制の要望を 副市長

2 放課後児童クラブ、保育所などに支援を

（１）　放課後児童クラブ、保育所などに支援を 教育委員会事務局長

3 就学援助について

（１）　年度途中からの就学援助を 教育委員会事務局長

4 感染対策支援の方法について

（１）　支援策が行き渡るように 企画総務部長

5 医療・介護等政策の見直しについて

（１）　経済効率優先の政策を改めるべき 副市長

商工農林部長


